
倡優化港車北上 增驗車預約系統
李慧琼今赴京出席全國人大常委會會議 將提多項建議十四屆全國人大常委會第三次會議將於

下周一（26日）至下周三（28日）在北京

舉行，今日赴京預備出席會議的全國人大

常委會委員李慧琼昨日預告，她擬在會議

期間向有關部委提交多項建議，包括優化

「港車北上」安排，包括增加驗車預約系

統、增加兩地牌照車輛驗車中心等。同

時，民建聯又建議港鐵實行「高鐵地鐵

化」，方便港人北上。
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香港文匯報訊「香港大使會」
策劃首個《BridgeME阿聯酋─
香港智慧城市科技商貿代表團》日
前開展為期5天訪問阿聯酋迪拜及
阿布扎比的行程。代表團此行有超
過30份諒解備忘錄完成簽署或正
處於完成階段，在智能物流科技概
念驗證和服務機器人試點、潔淨能
源承包和下一代科技加速管道等方
面亦取得實質進展。
阿聯酋是香港在中東地區最大的
貿易夥伴，佔香港與該地區貿易總
額的69.8%。對香港而言，阿聯酋
在中國「一帶一路」倡議的相關地
區亦發揮重要作用。代表團於6月
13日至17日展開訪問，由香港特
區行政會議成員林健鋒及曾氏集團
董事長曾沛霖兩位大使會聯合創辦
人率領，成員15人，重點成員包
括GoGoX聯合創辦人兼行政總裁
林凱源、Rice Robotics創辦人兼行
政總裁李國康、甲級能源行政總裁
林偉全，以及安樂工程集團執行董
事兼行政總裁陳海明。
代表團與阿聯酋當地的高級政府
官員、企業、家族辦公室等進行商
業和投資會面交流，期望連接香港
和粵港澳大灣區其他城市頂尖的智
慧城市科技企業之間的差距，與阿
聯酋及中東地區建立聯繫。
其間，代表團拜會了包括阿聯酋
經濟部、阿聯酋通用石油公司等重
要單位，又與多名阿聯酋政府高級
官員見面，並獲阿聯酋內閣成員兼
包容與共存部部長阿聯酋皇室成
員、Sheikh Nahyan bin Mubarak
Al Nahyan的接待。

代表團還和阿聯酋太空總署董事
會成員兼Shafra Advisors董事總經
理、同時擔任以香港為總部的全球
家族辦公室曾氏集團諮詢顧問的
Ali Alnuaimi、 TealBond Capital
Holdings Ltd 的執行合夥人 Ibra-
him Almalki， 及 Kestrel Global
Ltd的董事總經理Tom Hudson先
生締結戰略夥伴關係。

年底赴聯合國氣候變化峰會
林健鋒表示，承接特區行政長官

李家超早前率領的中東代表團，今
次代表團帶同頂尖的智慧城市代表
順利訪問迪拜和阿布扎比，「我們
與阿聯酋大型主權基金建立商業軟
着陸和技術合作夥伴關係，標誌着
香港作為亞洲科技創新中心的重要
地位。這亦提升了香港作為中國
『一帶一路』倡議當中金融中心的
戰略地位。」
曾沛霖表示，今次代表團成功率領

來自香港的領先科技企業和商界領袖
與當地大型企業和政府高官成功建立
商業及投資夥伴關係，充分體現香港
企業家精神，同時亦奠下香港大使會
重要的里程碑。「我們將會很快各項
簽訂的項目合作試點。大使會更期望
短期內為香港帶到世界舞台更高的層
次，繼續率團出席本年年底在阿聯
酋舉行的聯合國氣候變化峰會
（COP28 UAE），積極取得更大的
經濟合作成功。我們亦歡迎來自內
地粵港澳大灣區及香港具前瞻性的
創新科技公司和初創企業，一同實
現阿聯酋和該中東地區的淨零排放
目標。」
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香港文匯報訊（記者姬文風）患有「專
注力不足過度活躍症」（ADHD）的兒童
因腦部發展障礙，容易出現過度活躍和躁
動，甚至情緒失調。香港教育大學最新研
究發現，透過類似電腦遊戲的「腦神經認
知科技」腦電波技術訓練，可改善ADHD
學童的專注力、情緒管控及執行能力。研
究人員期望教育界善用有關技術，為學童
提供適切培訓。
教大團隊於去年9月至今年2月期間邀請

24名患有ADHD的小三至小六學生進行為
期20周的深入研究。其間，學童要每星期
到培訓中心，進行2次、每次1小時的「腦
神經認知科技」訓練。

「腦神經認知科技」訓練如玩遊戲
該訓練類似電腦遊戲，會引導學童完成

不同任務，例如讓學童以腦電波控制電腦
遊戲角色「海豚」的移動方向，在海底的
寶箱中收集硬幣；透過集中注視遊戲的移
動目標，學習保持專注力，增加學習潛
力；在不限時內透過專注力「搬運貨櫃」
訓練學童接收指令後，如何立即啟動一項

任務，並保持專注等，以訓練學童的專注
力耐力、眼球追蹤、時間管理、短期記
憶、忽視干擾及傾聽指令等能力。
為準確量度訓練的成效，學童於訓練期

間需佩戴手帶實時量度專注度。在培訓前
後，研究團隊均為學童進行評估，包括專
注度、及時反應、抑制衝動的能力、抑制
過度反應的表現。結果顯示，學童受訓後
各項行為表現評分均有上升，其中及時反
應的增幅改善最為明顯。團隊又邀請家長
填寫問卷為評估子女
情況，結果顯示學童
整體表現均有改善。
負責是項研究的教

大特殊學習需要與融
合教育中心總監冼權
鋒表示，這類訓練較
現時依靠藥物治療及
抑制行為可取，亦不
會出現副作用，期望
教育界可以善用有關
技術，為學童提供適
切培訓。

有參與研究學童的家長表示，子女經過
訓練後專注力增加，親子關係亦有所改
善：「兒子之前做功課比較急躁，接受訓
練後耐性增加了，可以更快完成功課。」
另一位家長也說：「以前孩子可能會因小

事而情緒失控，現在這些情況已經消失，情
緒穩定下來，做父母壓力也紓緩了。」
立法會教育界議員朱國強呼籲政府投放

更多資源，鼓勵大學進行更多相關研究，
支援有特殊學習需要的學生。

教大揭「打機」可改善過動症兒童專注力

香港文匯報訊（記者 林熹）全國人大常委會委員、
民建聯主席李慧琼在出席十四屆全國人大常委會第三
次會議期間，將會向相關部委提出取消「中華人民共
和國出入境健康申明卡」健康申報碼安排的建議。
健康申報碼自今年2月6日開始實施，香港居民需
要先在海關指尖服務的程序中填報出入境健康申明
卡，並在過關時掃描申報碼才能順利通過。李慧琼表
示，她收到不少市民反映，有關安排為不少出入境人
士帶來了不便，尤其是長者在使用智能手機方面有一
定的困難。

據統計，2021年，香港65歲或以上人口，有接近
26萬人使用非智能手機，長者在使用智能手機填寫資
料方面有一定的困難，因此部分長者未能順利入境。
同時，關口網絡不穩定亦可能造成無法生成申報碼。
李慧琼表示，這些問題不但造成關口的擁擠現象，

更不利於香港與內地人民的往來以及疫後社會經濟、
民生的恢復。目前疫情已趨於穩定，希望海關總署以
及其他相關部門在平衡防疫以及便民的情況下，研究
取消健康申報碼的安排，讓兩地居民的往來及交流更
暢順。

倡取消健康申報碼 方便長者過關

李慧琼聯同多名民建聯立法會議員昨日會見傳
媒介紹有關建議。針對「港車北上」即將於

下周六（1日）正式實施，據她了解，申請有關證
照的車主數量龐大。除新申請者外，還有不少原本
的兩地車牌擁有人亦有北上需求。這些車主均需要
事先驗車，才能成功啟用牌照及購買內地車輛保
險，惟目前等待驗車者眾多，服務供不應求，令輪
候期漫長，故希望優化流程進行疏導。
民建聯立法會議員陳勇進一步解釋，目前只有一
間合資格驗車公司（即位於元朗的中國檢驗）為兩
地車牌汽車進行驗車，期望可以增加多一間驗車公
司，令香港市民更便利，又希望為驗車程序增設網
上預約系統，節省車主時間。「香港本地車輛的驗
車中心已經增加了，但純粹服務兩地車的驗車中心
就只有一間，相信在大家促進之下可以提供更多便
利。」
陳勇表示，相較起步較晚的「港車北上」，澳門
的「澳車北上」已運行順暢，逾10萬架次的澳門
車輛已成功登記。他相信以香港數十萬輛私家車的
規模，未來優化申請配額、手續等環節後，「港車

北上」的流量將會大幅增加。

冀「高鐵地鐵化」便利過關
由於目前全港市民普遍使用東鐵線過關，九龍居

民過關耗時相對更長，民建聯建議利用高鐵西九龍
站，實行「高鐵地鐵化」，即持票上車，以增加過
關選擇。民建聯立法會議員陳恒鑌表示，他近日就
該議題與港鐵高層會面，港鐵回應指正積極研究，
惟全面實施「高鐵地鐵化」會面臨一些技術困難，
預計初期只能適用於短途和個別車站，下月會有進
一步公布。
他續引述港鐵方面說法表示，高鐵沿途經過多個

車站，需在電腦系統上實時顯示佔用座位情況，故
若持票乘客登上高鐵，須在上車前進行改票，因而
需調整電腦系統，暫時來看短期內難以做到持票上
車，乘客必須進行改票操作。

下周六增3班次往廣州東
陳恒鑌表示，港鐵將由下周六開始增加3班車次

至廣州東，但會令尾班車出發的時間從晚上7時56
分，提早至晚上6時45分。他向港鐵反映有關安排
與市民作息時間不同，港鐵回應會積極處理，未來
會新增一班車次。

◆上圖為蓮塘口岸，下圖為市民於西九龍高鐵站等候過
關。 資料圖片

香港文匯報訊 針對香港有不良房業主
向租戶濫收水費的問題，特區政府計劃修
訂法例，賦權水務監督在執行職務期間可
要求業主、其代理人以至租客等提交包括
租約、收據、水費繳款單等資料，調查懷
疑濫收水費的個案，及提高濫收水費的罰
則，又會賦權水務署和差餉物業估價署互
通有關濫收水費資料。有關條例修訂預計
可於今年第四季提交立法會。

賦權水務監督要求提交資料
特區政府在提交予立法會的文件中表

示，現行法例並沒有賦權水務監督就懷疑
濫收水費個案強制有關涉事人等向水務監
督提交資料，往往令搜證和調查方面出現
困難。因應有關情況，政府建議修訂法
例，賦權水務監督可在執行職務期間要求
相關人等提交相關資料。任何人無合理辯
解而不遵從水務監督的要求，即屬違法，
可被罰款1萬元，而在指定限期後仍未提交
所需資料的往後每天額外罰款1,000元。
同時，政府建議提高濫收水費的罰則，

並改為兩級制，首次被定罪的罰款仍然為
原有的1萬元，第二次或其後再被定罪的個

案增加至2.5萬元，又建議新增條文讓法庭
可命令任何被裁定濫收水費者向付款人退
還多收的金額。
現行法例缺乏法定條文讓水務署和差餉

物業估價署互通有關濫收水費資料，為加
強打擊房濫收水費的執法效能，政府建
議賦權水務監督權力可向差餉物業估價署
披露調查濫收水費個案中所獲得的資料，
讓水務署和差餉物業估價署就其各自巡查
和調查中所獲取有關濫收水費個案的資料
進行交換，以提升執法效能，從而加強對
違例者的阻嚇力。

政府將修例 打擊房業主濫收水費

香港文匯報訊 因應社會對香港與內地開
展器官移植合作的關注，立法會生事務委員
會將於下月29日前往廣州器官移植大數據中
心進行職務訪問，以了解內地的器官捐贈、分
配、移植，以及相關制度、系統等的運作。
根據立法會文件顯示，是次擬議的職務

訪問的目的，是要了解器官移植大數據中
心如何透過電腦系統管理全國的器官捐贈
者及受贈者的資料；掌握內地近年人體器
官捐獻與移植工作的發展，及就兩地建立
恒常器官移植協作機制交換意見。
除生事務委員會委員外，同時邀請其

他議員及政府的代表參與是次訪問。
該器官移植大數據中心位於廣州國際生物

島，承擔包括中國人體器官分配與共享計算
機系統（COTRS）在內的多個國家醫療數據
系統的安全保障、運行管理和數據分析工作
任務。

議員下月訪穗 了解內地器官捐贈運作

◆教大研究
發現腦神經
認知科技能
改 善 AD-
HD學童專
注力。

◆香港智慧城市科技商貿代表團訪問阿聯酋，與當地機構簽署超過30份
諒解備忘錄。

◆李慧琼﹙中﹚擬在全國人大常委會會議期間提交多項建
議，包括優化「港車北上」安排，及取消過關須填寫健康
申報碼的安排。


